
 
 
 

07.09.2020 Niederschrift 002/2020 

 

Ausschuss für Feuerwehr, Sicherheit, Ordnung und Straßenverkehr 
am 10.08.2020 | Kreishaus Unna | Friedrich-Ebert-Straße 17 |  
Freiherr-vom-Stein-Saal C.001-C.003 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 18:55 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Herbert Krusel  

Kreistagmitglieder SPD 

Herr Martin Blom  

Herr Bernd Engelhardt  

Frau Renate Jung Vertretung für Frau Jasmin Beisenherz 

Herr Dieter Mendrina  

Frau Renate Schmeltzer-Urban  

Herr Uwe Zühlke  

Sachkundige Bürger/innen SPD 

Herr Thomas Blaschke  

Herr Klaus Kuhlmann  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Jan-Eike Kersting  

Herr Martin Niessner  

Frau Gabriele Richter Vertretung für Herrn Günter Bremerich 

Sachkundige Bürger/innen CDU 

Herr Thomas Buller-Hermann  

Herr Jörg Schindel  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Hans-Ulrich Bangert  

Frau Marion Küpper  

Sachkundige Bürger/innen Linksfraktion 

Herr Udo Kalle Vertretung für Herrn Dieter Reichwald 

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Helmut Rosenkranz  

Beratendes ordentliches Mitglied 

Herr Rainer Seepe  
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Verwaltung 

Herr Uwe Hasche Dezernent 

Frau Sandra Schulte-Waßen Fachbereichsleiterin 

Herr Günter Sparbrod Fachbereichsleiter 

Frau Silke Neubert 

Herr Georg Jürgen Wirth 

Sachgebietsleiterin 

Sachgebietsleiter 

Herr Nils Schauerte Sachgebiet Bevölkerungsschutz | Ärztlicher  

Leiter Rettungsdienst 

Frau Leonie Kolbrink Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung |  

Schriftführerin 
 
 
Abwesend: 

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Jasmin Beisenherz  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Günter Bremerich  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Dieter Reichwald  

Kreistagmitglieder PIRATEN 

Herr Ralf Schaefer  
 
 

Herr Krusel begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass die Ein-

ladung zu der Sitzung am 30.07.2020 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, dem 

die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die Be-

schlussfähigkeit des Ausschusses fest.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Herr Krusel vor dem Hintergrund der sich wieder verschärfenden CO-

VID-19-Situation um Wortmeldungen möglichst in der gebotenen Kürze.  

 

Änderungen oder Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   
 

Punkt 2    Organisationsuntersuchung der Integrierten Leitstelle für den Rettungsdienst, 

Brand- und Katastrophenschutz des Kreises Unna,  

hier: Anlass, Ergebnis, geplante Umsetzung;  

mündlicher Bericht Herr Dezernent Uwe Hasche 
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Punkt 3    Sachstandbericht zur Umsetzung der 4. Fortschreibung des Bedarfsplans für den 

Rettungsdienst im Kreis Unna;  

mündlicher Bericht Herr Benjamin Winter 
   
 

Punkt 4    Sachstandbericht zu den Auswirkungen der Nichtigkeit der Änderungsverordnung 

der Bußgeldkatalog-Verordnung;  

mündlicher Bericht Herr Günter Sparbrod 
   
 

Punkt 5    Sachstandbericht zu den Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die Fachberei-

che Öffentliche Sicherheit und Ordnung und Straßenverkehr;  

mündlicher Bericht Frau Sandra Waßen und Herr Günter Sparbrod 
   
 

Punkt 6    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 

Punkt 6.1    Mitteilung der Beschaffung einer Software für den Fachbereich Öffentliche Sicher-

heit und Ordnung 
   
 

Punkt 6.2    Anfrage von Herrn Bangert zum Bearbeitungsstand eines Bürgerbriefes 
   
 

Punkt 6.3    Anfrage von Herrn Bangert zum Schülerspezialverkehr 
   
 
Punkt 6.4  

   
Dank des Ausschussvorsitzenden 

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

Punkt 7    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 
 
 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

 

Punkt 2  Organisationsuntersuchung der Integrierten Leitstelle für den Rettungs-

dienst, Brand- und Katastrophenschutz des Kreises Unna,  

hier: Anlass, Ergebnis, geplante Umsetzung;  

mündlicher Bericht Herr Dezernent Uwe Hasche 
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Erörterung 

Anhand einer Folienpräsentation (Anlage 1) erläutert Herr Hasche Anlass, Ergebnis und die geplante Um-

setzung der Organisationsuntersuchung der Integrierten Leitstelle für den Rettungsdienst. 

Auf Nachfrage von Herrn Schindel teilt Herr Hasche mit, dass die Arbeitsbelastung der Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter in der Leitstelle gesenkt werden solle. Der verlässliche Abbau von Überstunden werde ange-

strebt. 

 

Herr Krusel erinnert an die Überlegung, den Bereich im Stellenplan 2021 mit weiteren Stellen personell zu 

verstärken. Er sehe eine Schwierigkeit, Überstunden abzubauen, wenn ernste Lagen bestünden und Ar-

beitskräfte dringend benötigt würden. 

 

Frau Schulte-Waßen gibt den Hinweis, dass Nachbesetzungen von Stellen bereits jetzt frühzeitig erfolgten 

und die Thematik verfolgt werde. 

 

Auf die Frage von Herrn Engelhardt nach der Notwendigkeit zusätzlicher Räumlichkeiten erklärt Herr Ha-

sche, dass der Bedarf tatsächlich gestiegen sei. Das benötigte Volumen z. B. für Lagerungen, Umkleiden 

und Akten könne jedoch noch nicht konkret benannt werden. Die umfangreiche Planung für ein zukunftsfähi-

ges Konzept werde nun begonnen. 

 

Herr Bangert erkundigt sich, ob im Falle einer großen Lage Personal von anderen Kommunen angefordert 

werden könne. 

 

Herr Wirth antwortet, dass ein gestuftes Verfahren vorgesehen sei. Zunächst würden Kräfte herangezogen, 

die sich in der Ruhezeit befänden. Als zweites würde ein Leitstellenalarm über Meldeempfänger ausgelöst. 

Zudem werde der Fernmeldedienst in Anspruch genommen. 

 

Herr Hasche ergänzt, dass die interkommunale Zusammenarbeit schwierig sei, da unterschiedliche Systeme 

genutzt würden. 

 

Um 17.05 unterbricht Herr Krusel die Sitzung für eine Lüftungspause. 

Um 17.10 wird die Sitzung fortgesetzt. 

 

 

 

Punkt 3  Sachstandbericht zur Umsetzung der 4. Fortschreibung des Bedarfsplans 

für den Rettungsdienst im Kreis Unna;  

mündlicher Bericht Herr Benjamin Winter 

 

Erörterung 

Stellvertretend für Herrn Winter erläutert Herr Wirth den Sachstand zur Umsetzung der 4. Fortschreibung 

des Rettungsdienstbedarfsplans anhand einer Folienpräsentation (Anlage 2). 
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Punkt 4  Sachstandbericht zu den Auswirkungen der Nichtigkeit der Änderungsver-

ordnung der Bußgeldkatalog-Verordnung;  

mündlicher Bericht Herr Günter Sparbrod 

 

Erörterung 

Herr Sparbrod hält eine Präsentation (Anlage 3) zum Sachstandbericht der Auswirkungen der Nichtigkeit der 

Änderungsverordnung der Bußgeldkatalog-Verordnung. 

 

 

 

Punkt 5  Sachstandbericht zu den Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die Fach-

bereiche Öffentliche Sicherheit und Ordnung und Straßenverkehr;  

mündlicher Bericht Frau Sandra Waßen und Herr Günter Sparbrod 

 

Erörterung 

Für den Fachbereich Öffentliche Sicherheit und Ordnung berichtet Frau Schulte-Waßen über die Auswirkun-

gen der Corona-Pandemie. Im Sachgebiet Ordnungsangelegenheiten sei seit Beginn der Pandemie eine 

enge Abstimmung mit den örtlichen Ordnungsbehörden der kreisangehörigen Städte und Gemeinden erfolgt, 

um ein kreisweit einheitliches Handeln zu gewährleisten. Dazu habe es tägliche Kommunikation, Sitzungen 

und Telefonkonferenzen gegeben. Im publikumsintensiven Sachgebiet Ausländer- und Personenstandswe-

sen seien Serienbriefe erstellt und versandt worden, mit denen darüber informiert worden sei, dass aufent-

haltsrechtliche Dokumente, die während der voraussichtlichen Dauer der Schließung der Kreisverwaltung 

ablaufen, ihre Gültigkeit behalten würden. Anlässlich der erneuten teilweisen Öffnung der Verwaltung seien 

wiederum Informationsschreiben versandt sowie die Aushändigung von Dokumenten unter Durchführung 

einer Einlasskontrolle und Einhaltung der Hygienebestimmungen organisiert worden. Die Erstaufnahmeein-

richtung für Asylsuchende werde seit dem 03.08.2020 wieder angefahren. Alle neu eintreffenden Personen 

würden zunächst einem COVID-19-Test unterzogen. Bei negativem Testergebnis sowie Symptomfreiheit 

könnten Asylsuchende dem Bundesamt für Migration und Flüchtlinge zugeführt werden oder aber in eine 

Zentrale Unterbringungseinrichtung weitergeleitet werden. Die Registrierkräfte hätten inzwischen große 

Schutzscheiben erhalten. Die Mitarbeitenden der Zentralen Ausländerbehörden seien durch den Wegfall 

durchzuführender Maßnahmen anderweitig eingesetzt worden. Insbesondere habe ihr Einsatz an den Ein-

lasskontrollen der Dienstgebäude, im Fachbereich Gesundheit und Verbraucherschutz sowie im Jobcenter 

stattgefunden. Inzwischen würden Maßnahmen in Form von Flug- wie auch Landrückführungen wieder vor-

genommen. Der Bericht für das Sachgebiet Bevölkerungsschutz wird von Frau Schulte-Waßen und Herrn 

Schauerte anhand einer Folienpräsentation (Anlage 4) gehalten. 

 

Um 18.10 unterbricht Herr Krusel die Sitzung für eine Lüftungspause. 

Um 18.15 wird die Sitzung fortgesetzt. 

 

Die Auswirkungen auf den Fachbereich Straßenverkehr erläutern Herr Sparbrod und Frau Neubert anhand 

einer Folienpräsentation (Anlage 5).  

 

Herr Kersting bedankt sich für den Einsatz der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und erkundigt sich nach der 

aktuellen Wartezeit für Termine in der Zulassungsstelle sowie nach den bisherigen Erfahrungen mit der 

technischen Funktionsweise des online-Services iKfz. 
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Frau Neubert antwortet, dass die Bearbeitung derzeit tagesaktuell erfolgen könne. Dies läge jedoch auch an 

dem verringerten Kundenaufkommen in der Ferienzeit. Mit dem online-Zulassungsverfahren seien bisher 

keine Schnittstellenprobleme aufgetreten. 

 

Herr Sparbrod ergänzt, dass das online-Verfahren jedoch insgesamt zu kompliziert sei und daher bislang 

kaum genutzt werde. 

 

 

 

Punkt 6  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

 

Punkt 6.1  Mitteilung der Beschaffung einer Software für den Fachbereich Öffentliche 

Sicherheit und Ordnung 

 

Erörterung 

Frau Schulte-Waßen erklärt, dass im kommenden Jahr eine neue Einsatzleitsoftware beschafft werde. Da 

das Vergabeverfahren noch nicht abgeschlossen sei, könne aktuell noch nicht konkret berichtet werden. 

 

 

 

Punkt 6.2  Anfrage von Herrn Bangert zum Bearbeitungsstand eines Bürgerbriefes 

 

Erörterung 

Herr Bangert erfragt den Sachstand der Bearbeitung eines Bürgerbriefes, der an Herrn Sparbrod adressiert 

worden sei. Es gehe dabei um die gewünschte Festlegung eines Tempolimits von 30 km/h an der Dortmun-

der Straße in Unna-Massen. 

 

Herr Sparbrod teilt mit, dass die Zuständigkeit zunächst bei der Straßenverkehrsbehörde der Stadt Unna 

liege. Diese müsse eine V-85 Messung durchführen, um die Angaben zu objektivieren. Der Vorgang sei 

daher bereits weitergeleitet worden.  

 

 

 

Punkt 6.3  Anfrage von Herrn Bangert zum Schülerspezialverkehr 

 

Erörterung 

Herr Bangert fragt angesichts des bevorstehenden Schulbeginns nach neuen Regelungen im Schülerspezi-

alverkehr.  

 

Herr Sparbrod erklärt, dass die Frage nur durch den Kreis Unna als Schulträger beantwortet werden könne. 

Es handele sich hier um den falschen Fachausschuss.  
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Punkt 6.4  Dank des Ausschussvorsitzenden 

 

Erörterung 

Herr Krusel richtet seinen Dank an die Mitglieder des Ausschusses sowie an die Verwaltung. Er habe die 

Arbeit stets als konstruktiv und sachlich empfunden und daher viel Freude in seiner Funktion als Vorsitzen-

der gehabt. 

 

 
 
 
Anlagen 

1. Präsentation „Leitstellengutachten“ 

2. Präsentation „Sachstand zur Umsetzung des Rettungsdienstbedarfsplans“ 

3. Präsentation „Nichtigkeit der Änderungsverordnung der Bußgeldkatalog-Verordnung“ 

4. Präsentation „Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Fachbereich Öffentliche Sicherheit und Ord-

nung“ 

5. Präsentation „Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Fachbereich Straßenverkehr“ 

 
 
 
 
 
 
gez. Leonie Kolbrink      gez. Herbert Krusel 
Schriftführerin       Vorsitzender 
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